



Paroisse Saint-Sauveur
du **Cap-Ferret-Sud-Médoc**

ARÈS LÈGE-CAP-FERRET
LE PORGE LE TEMPLE SAUMOS

Projet Pastoral Missionnaire

2025 à 2027

***« Il est comme un arbre planté près d'un ruisseau,
qui donne du fruit en son temps,
et jamais son feuillage ne meurt ;
tout ce qu'il entreprend réussira. »***

(Ps 1,3)

Les 7 dimensions de notre projet pastoral missionnaire

Ce projet pastoral est établi pour orienter l'action pastorale de la paroisse pour la période 2025-2027. Il comporte les dimensions suivantes :

- Il est **pastoral** : il prend soin du Peuple de Dieu, avec une attention particulière pour les plus pauvres et ceux qui souffrent.
- Il est **missionnaire** en tant qu'il nous pousse à la rencontre des personnes de tous âges et conditions qui vivent dans la communauté (enfants, adolescents, adultes, couples, familles, aînés ; bien-portants, malades, prisonniers, etc...)
- Il est **évangéliste** : il met en œuvre l'Évangile en paroles et en actes (disciple-missionnaire), permettant la rencontre personnelle avec le Christ.
- Il est **communautaire** et **synodal** : il est élaboré et réalisé avec toutes les personnes consacrées ou laïques, les groupes et mouvements actifs au sein de la paroisse.
- Il rend vivantes les cinq dynamiques essentielles de la vie chrétienne : **prière, fraternité, service, formation et évangélisation.**
- Il est **formateur** : il s'assure que toutes les personnes qui s'engagent au service de la paroisse soient soutenues par des activités de ressourcement (prière, spiritualité, partages) et par des formations appropriées pour les aider à devenir de plus en plus des disciples-missionnaires.
- Il est **communicant**, c'est-à-dire qu'il possède une visibilité suffisante sur tout le territoire de la paroisse, notamment en direction des plus jeunes, en s'appuyant sur les moyens et technologies appropriées.



Avant-propos

Ce document fait suite à la lettre pastorale « *Oser l'avenir avec le Christ* » de Mgr James. Le 4 septembre 2022, l'archevêque de Bordeaux invitait les paroisses nouvelles à rédiger un projet pastoral « *s'inspirant de cette lettre pastorale, des derniers Actes synodaux, des réflexions diocésaines ou locales sur la synodalité, et en tenant compte de la situation et des décisions déjà prises.* »

Le travail d'élaboration de ce projet pastoral a été amorcé en décembre 2023 au cours d'une assemblée qui faisait immédiatement suite à la promulgation de la paroisse nouvelle Saint-Sauveur du Cap-Ferret-Sud-Médoc.

La plupart des groupes de la paroisse ont réfléchi sur les grandes thématiques qui pourraient constituer le projet pastoral et ont répondu à un questionnaire proposé par l'Equipe d'Animation Pastorale. En décembre 2024, un avant-projet a été présenté lors d'une assemblée paroissiale. De petits groupes ont discuté des bases qui avaient été présentées et ont donné de nouvelles propositions.

Ces propositions ont été intégrées à cette version qui constitue le projet pastoral missionnaire de la paroisse pour les trois prochaines années.

Merci à tous les contributeurs, spécialement aux membres des EAP successives et à notre secrétaire paroissiale !

À Lège-Cap-Ferret, le 5 mars 2025, mercredi des Cendres,

P. Samuel Volta, vicaire général
Administrateur de la paroisse du Cap-Ferret-Sud-Médoc



Notre vision pastorale

Une paroisse enracinée et féconde : comme un arbre planté au bord de l'eau

Notre paroisse, à l'image de la forêt qui couvre notre territoire, est un écosystème où la vie s'épanouit. Elle est un lieu de croissance, où chacun peut trouver un enracinement profond dans la foi comme un arbre planté au bord de l'eau.

Nous voulons être solidement enracinés dans ce territoire à la beauté exceptionnelle, entre océan, bassin d'Arcachon, dunes et forêts, un lieu où la nature nous parle du Créateur et où chaque saison nous enseigne quelque chose de la patience et de la fécondité de Dieu.

Nous voulons aussi être enracinés dans l'humus laissé par ceux qui nous ont précédés, dans l'Église diocésaine et l'Église universelle.

Comme les pins maritimes qui s'élèvent en s'appuyant les uns sur les autres, notre communauté paroissiale grandit dans la fraternité, portant ensemble le poids des tempêtes et des épreuves. Contrairement aux pins parasols qui s'étendent en écartant les autres, nous voulons être une Église de proximité, où chacun trouve sa place, soutenu par l'entraide fraternelle.

Nos églises sont comme ces arbres hospitaliers qui tendent leurs branches aux oiseaux du ciel : certains viennent s'y reposer un instant avant de repartir, d'autres y trouvent un refuge durable et y bâtissent leur nid. Ainsi, notre paroisse est une terre d'accueil, où l'on reçoit la Parole, où l'on fortifie sa foi et où l'on déploie ses ailes pour témoigner au monde.



L'arbre est aussi le signe du lien entre le ciel et la terre : il plonge ses racines profondément et déploie ses branches vers la lumière. De même, notre mission est d'être un pont entre Dieu et les hommes, un lieu de rencontre avec le Seigneur et entre frères.

Mais nous n'oublions pas que l'arbre peut être fragile, exposé aux tempêtes et aux épreuves. Les risques d'incendie, le vent et l'érosion côtière nous rappellent notre propre vulnérabilité. Comme le Christ sur la croix, nous savons que la fécondité passe parfois par l'épreuve et le don de soi.

Enfin, nous portons en nous la poésie discrète mais puissante de la nature. Les grépins, ces aiguilles de pin qui peuvent sembler éternelles, nous rappellent la fidélité de Dieu et la persévérance dans la foi. Les pignes, avec leur dessin délicat, symbolisent la fécondité d'une Église qui porte du fruit en son temps, selon le dessein du Seigneur.

Notre paroisse veut être un lieu de vie, de croissance et de fécondité, où chacun trouve son enracinement en Christ, dans son territoire et dans la grande famille de l'Église. Comme le dit le psalmiste :

**« Il est comme un arbre planté près d'un ruisseau,
qui donne du fruit en son temps,
et jamais son feuillage ne meurt ;
tout ce qu'il entreprend réussira. »**

(Ps 1,3)



Notre état des lieux :

la paroisse que nous sommes aujourd'hui

Le cadre naturel de notre paroisse fait certainement d'elle une des plus belles paroisses du monde !

Sur un territoire de 420 Km², 5 communes (Arès, Lège-Cap-Ferret, Le Porge, Le Temple, Saumos), la forêt de pins est partout présente. La forêt est à la fois un lieu de travail (sylviculture) et un lieu de détente (randonnée, cyclisme, chasse, cueillette...). Les feux de forêt (les incendies de 2022 n'ont pas épargné le nord de la paroisse), les tempêtes et l'érosion côtière nous rappellent l'extrême fragilité du cadre naturel de notre paroisse.

Les 40 Km de plages océanes préservées de toute bétonisation font le bonheur des vacanciers et des surfeurs. Le littoral du Bassin d'Arcachon est un lieu de ressources pour l'ostréiculture et tous les métiers de la mer. Il est aussi un lieu de détente et de villégiature.

Une grande partie de notre paroisse est marquée par la présence, très nombreuse, de résidences secondaires et par le tourisme en été.

La ville d'Arès constitue le seul petit centre urbain de la paroisse.

19 197 personnes vivent sur la paroisse selon les chiffres de l'INSEE. En été, le nombre de personnes est difficile à estimer et peut avoisiner les 120 000.

La paroisse actuelle est issue du secteur pastoral de Lège-Arès (fondé dans les années 1990) qui fédérait, jusqu'en 2023, des relais pastoraux eux-mêmes constitués de plusieurs paroisses canoniques. La superficie de la paroisse, les identités marquées et les histoires différentes de chaque clocher, la présence d'un nombre relativement important de prêtres sont des éléments qui n'ont pas toujours facilité le travail en vue d'un projet pastoral global et d'une organisation commune.

Mgr Jean-Paul JAMES, Archevêque de Bordeaux, par le décret du 30 novembre 2023, a érigé la paroisse du Cap-Ferret-Sud-Médoc, placée sous le patronage du Christ Sauveur.

Notre paroisse est dotée de 7 lieux de culte :

- Trois églises de 'bourg' : Arès, Le Porge et Lège
- Deux églises de 'village' : Saumos et Le Temple
- Deux églises modernes : Piquey et le Cap Ferret



- Deux chapelles utilisées exclusivement en été : Piraillan et L'Herbe

La maison paroissiale principale est située à Piquey. Elle abrite l'accueil-secrétariat, un coin de convivialité avec tisanerie et une grande salle de réunion.

D'autres locaux paroissiaux permettent de maintenir une bonne proximité dans l'ensemble de la paroisse : le foyer Amitié et Joie d'Arès, la salle de l'aumônerie à Lège, la salle paroissiale du Cap Ferret.

Possibilités de logement :

- Presbytère de Piquey (en travaux au premier semestre 2025) : conçu pour accueillir un prêtre à plein temps, un prêtre à temps partiel et un logement indépendant prévu pour héberger temporairement (familles des prêtres, pèlerins, urgence, location...)
- Presbytère du Cap Ferret : conçu pour recevoir, principalement en été, jusqu'à trois prêtres ou 6 personnes, plus un logement indépendant.

Les propositions paroissiales actuelles

Gouvernance de la paroisse

- Equipe d'Animation Pastorale (EAP)
- Conseil des Affaires Economiques Paroissiales (CAEP)
- Assemblées paroissiales deux fois par an depuis décembre 2024
- Secrétariat ouvert tous les jours de semaine

Enfants et jeunes :

- 'Coins enfants' dans toutes les églises
- Eveil à la foi au Porge et à Piquey
- Caté à Saumos, Arès et Piquey
- Aumônerie du collège de Lège (aumônerie du lycée à Andernos)
- Servants d'autel

Sacrements et étapes de la vie chrétienne

- Préparation au baptême des bébés
- Catéchuménat et initiation chrétienne des enfants en âge scolaire
- Catéchuménat et initiation chrétienne des adultes
- Accompagnement vers le mariage
- Sacrement des malades communautaire et à la demande
- Accompagnement des familles en deuil



Prière

- Deux groupes de prière à Arès
- Adoration eucharistique à Piquey et au Cap Ferret
- Chapelet à Lège et au Cap Ferret
- Les Samedis de la Parole (marche spirituelle)
- Récollecion de Carême
- Partage d'Évangile
- Fraternités
- Prière pour la paix

Formation

- Parcours 'Croire et Comprendre' proposé chaque année
- B'ABBA : (rencontres pédagogiques autour d'un thème)
- Participation de plusieurs paroissiens aux formations de l'IPB

Diaconie

- Diaconie paroissiale
- Mission de la mer
- Accueil d'une famille chrétienne d'Iraq
- Conférence Saint Vincent de Paul
- Equipe Saint Vincent
- Service Évangélique des Malades (SEM)
- Messes dans les EHPAD, présence au Foyer Alice Girou
- Présence à l'aumônerie de l'Hôpital d'Arès, et sur demande à La Pignada
- Secours catholique

Les relais, souvent force de proposition pour les projets, intermédiaires et diffuseurs des informations au secrétariat et à l'EAP, prennent actuellement en charge :

- *Un accueil attentif aux personnes, paroissiens ou touristes*
- *L'ouverture et la fermeture des églises, la propreté des églises*
- *L'organisation de la liturgie :*
 - *Service de sacristie, linge, fleurissement*
 - *Animation des chants, chorale, musiciens*
 - *Prière universelle à tour de rôle*
- *La tenue des registres de catholicité*
- *La diffusion des informations : reprographie, affichage, bulletin périodique (ex. : La lettre aux paroissiens de Saumos, depuis 7 ans.)*



Nos objectifs :

La paroisse que nous voulons devenir demain :

Disciples du Christ

CONTEMPLER

« Quand tu étais sous le figuier, je t'ai vu » Jn 1, 48

Disciples en communauté

VIVRE L'HOSPITALITÉ ET LA FRATERNITÉ

« Aux chênes de Mambré, le Seigneur apparut à Abraham , qui était assis à l'entrée de la tente. C'était l'heure la plus chaude du jour. Abraham leva les yeux, et il vit trois hommes qui se tenaient debout près de lui. Dès qu'il les vit, il courut à leur rencontre depuis l'entrée de la tente et se prosterna jusqu'à terre. » Gn 18, 1

Disciples en sortie

RAYONNER

« Les arbres des forêts dansent de joie devant la face du Seigneur » Ps 95, 12



Disciples du Christ CONTEMPLER

« *Quand tu étais sous le figuier, je t'ai vu* » Jn 1, 48

Les pins sont présents partout sur le grand territoire de la paroisse. Dans la Bible, les arbres sont propices à la rencontre avec le Seigneur et à la méditation de sa Parole. Nous voulons que le cadre naturel exceptionnel de notre paroisse nous ouvre à une vraie spiritualité de la Création, nous voulons contempler la Création pour marcher vers le Créateur.

Pour continuer à devenir Disciples du Christ, nous voulons continuer à vivre l'eucharistie comme source et sommet de notre vie paroissiale.

Notre paroisse est vaste et la messe ne peut être célébrée chaque semaine dans tous les clochers. En été et lors des grandes fêtes, l'affluence et les distances nous obligent à célébrer de très nombreuses messes.

- Mettre en valeur les quelques rendez-vous qui nous permettent chaque année de célébrer en paroisse plus qu'en clocher, en particulier les célébrations uniques du Triduum Pascal.
- Renforcer une coordination liturgique au niveau paroissial : organiser une rencontre deux ou trois fois par an des acteurs de la liturgie, donner un statut paroissial à la chorale d'Arès, faire des propositions communes de chant, s'entraider lorsqu'il y a des absents.
- Impliquer de nouvelles personnes pour l'animation liturgique, la musique, le chant et l'ensemble des services liés aux églises et à la liturgie.
- Favoriser l'apprentissage d'un répertoire de chants commun et stable ; présenter le chant comme une façon privilégiée d'habiter ensemble la Création.
- Organiser des messes des familles en alternant clochers et paroisse.

Pour grandir dans la foi, nous voulons toujours et partout rendre grâce à Dieu pour la beauté de la Création et nous voulons habiter la *Maison Commune* de façon responsable.

- Promouvoir la lecture de l'encyclique 'Laudato Si'.
- Teinter toutes les activités paroissiales du concept d'écologie intégrale ; éveiller les enfants et les jeunes au sens de la Création en multipliant les catéchèses à ciel ouvert ; lutter contre toute forme de gaspillage ; viser la simplicité des moyens...
- Promouvoir et multiplier les temps spirituels en pleine nature pour permettre une contemplation de la Création qui devient Parole et Louange : messes en plein air, marches spirituelles...



Pour nourrir notre vie spirituelle, nous voulons continuer à proposer, avec ou sans prêtre, des temps de prière et des temps forts spirituels : recollections, pèlerinages, marches spirituelles, groupes de prière, partages d'évangile, lectio divina, adoration, rosaire...

- Favoriser la participation aux pèlerinages diocésains, en particulier à Lourdes.
- Proposer, en lien avec le service diocésain des pèlerinages et les autres paroisses du doyenné, un grand pèlerinage (en Europe ou en Terre Sainte) tous les deux ou trois ans.
- Renforcer les propositions spirituelles spécifiques de l'été pour qu'elles fassent grandir en nous le sens de l'hospitalité où l'on reçoit plus que ce qu'on donne : messes quotidiennes dans plusieurs lieux, veillées miséricorde, concerts spirituels, conférences, débats, accueil de jeunes missionnaires...

Disciples en communauté

VIVRE L'HOSPITALITÉ ET LA FRATERNITÉ

« Aux chênes de Mambré, le Seigneur apparut à Abraham, qui était assis à l'entrée de la tente. C'était l'heure la plus chaude du jour. Abraham leva les yeux, et il vit trois hommes qui se tenaient debout près de lui. Dès qu'il les vit, il courut à leur rencontre depuis l'entrée de la tente et se prosterna jusqu'à terre. » Gn 18, 1

Dans la Bible, l'ombrage des arbres favorise la rencontre. Nous voulons faire de nos paroisses des lieux propices à l'hospitalité et à la fraternité : hospitalité qui fait grandir autant celui qui est accueilli que celui qui reçoit.

Pour continuer à nous laisser transformer par la rencontre de l'autre, nous voulons mettre en œuvre les chartes des diaconies et des fraternités proposées par le diocèse suite au dernier synode :

- Donner plus de visibilité aux fraternités existantes et relire leur fonctionnement à la lumière de la charte diocésaine.
- Organiser chaque année une rencontre des fraternités
- Ouvrir les équipes et les fraternités à l'accompagnement des catéchumènes



Pour être une paroisse où chacun occupe une place unique et indispensable, nous voulons continuer à nous organiser pour vivre la fraternité malgré les distances et malgré des histoires différentes :

- Dans les équipes paroissiales, privilégier l'appel des personnes selon leurs talents plutôt que leur lieu de résidence.
- Proposer aux catéchumènes un engagement adapté à leur charisme, preuve de leur place de pierres vivantes dans l'Église.
- Redéfinir le rôle des relais
 - Vivre une vraie proximité locale dans les villages
 - Diffuser les informations paroissiales (affichage, hebdo)
 - Ouvrir et fermer les églises ; veiller à la propreté
 - Veiller à l'animation liturgique des messes (sauf messes spéciales) et des temps de prière.
 - Accueillir les célébrants et les autres équipes dans les églises
 - Représenter le curé, à sa demande, auprès des communes et des partenaires institutionnels
 - Assurer une mission de veille permettant de s'alerter sur ceux que l'on ne voit plus, en particulier les personnes seules ou âgées.
 - Travailler avec le CAEP : si possible, un membre du relais est aussi responsable opérationnel du site et interlocuteur privilégié du CAEP ; les relais gèrent en général, en lien étroit avec le CAEP, les offrandes liées aux lieux de dévotion
- Donner plus de visibilité à l'EAP et rendre compte de sa mission lors des assemblées paroissiales (2 ou 3 fois par an : notamment Avent et Carême)
- Continuer à organiser le CAEP et lui donner une visibilité sur l'ensemble de la paroisse ; stimuler le réseau des responsables des sites pour un travail fécond avec le CAEP.
- Continuer à aménager et à faire vivre la maison paroissiale pour qu'elle soit la maison de famille où l'on a plaisir à se retrouver et à travailler ensemble.

Pour continuer à être une paroisse hospitalière, nous voulons vivre la fraternité entre paroissiens 'historiques', nouveaux arrivants, personnes au seuil, personnes présentes seulement une partie de l'année et tous ceux qui sont de passage dans la paroisse :

- Augmenter sans cesse l'entraide, l'accueil et la convivialité au sein de la paroisse, sources d'amitié fraternelle et de dynamisme spirituel.
- Développer l'accueil des nouveaux paroissiens
- Inviter plus largement les personnes au seuil de la communauté paroissiale aux temps forts paroissiaux : parents du caté, familles demandant le baptême pour un enfant, fiancés, catéchumènes...



- Favoriser les rencontres de sortie de messe : proposer régulièrement dans chaque clocher un pot de l'amitié après la messe, des temps spécifiques pour l'accueil des nouveaux paroissiens, une brochure d'accueil...
- Demander des services liturgiques à des personnes peu ou pas connues dans la paroisse
- Accueillir les propositions qui viennent d'ailleurs (paroissiens de passage par exemple) comme une chance pour notre paroisse
- Oser donner des missions éphémères aux paroissiens de passage ou présents une partie de l'année seulement
- Organiser nos locaux pour accueillir des prêtres de passage : leur présence, par les services qu'ils peuvent rendre et par leur témoignage, est toujours stimulante pour notre communauté
- Organiser certains de nos sites pour pouvoir donner l'hospitalité à des jeunes (par exemple, des scouts et guides) et des pèlerins

Pour continuer à transmettre la foi dans un cadre communautaire et fraternel, nous voulons rejoindre davantage les enfants, les jeunes et les familles :

- Continuer à refonder des groupes de catéchèse locaux : au Porge, au Cap Ferret, à Lège...
- Adapter la proposition de catéchèse aux rythmes locaux et aux lieux, par exemple le dimanche matin au Cap Ferret, et proposer des activités durant les périodes de vacances scolaires (KT vacances...)
- S'adapter pour vivre un rythme pastoral propre, marqué par une haute saison touristique qui écourte l'année pastorale de certains groupes et qui rend difficile le repos des personnes engagées ; rechercher en amont des ressources temporaires auprès des estivants.
- Intégrer des familles aux fraternités et aux relais.



Disciples en sortie

RAYONNER

*« Les arbres des forêts dansent de joie
devant la face du Seigneur » Ps 95, 12*

Nous, disciples du Christ, sommes appelés à rayonner son amour et sa lumière à travers nos actions et notre témoignage. Afin de mieux nous faire connaître et d'engager une dynamique d'ouverture, nous voulons partager notre foi, être proches des plus fragiles et rayonner auprès de tous, y compris les nombreux visiteurs qui traversent notre paroisse.

Pour continuer à témoigner auprès de tous, nous avons besoin de mieux utiliser les outils de communication.

- Créer une équipe de communication travaillant en relation étroite avec le secrétariat paroissial et l'ensemble des groupes de la paroisse. Cette équipe reçoit pour mission de :
 - Créer une "charte graphique" à partir du logo de la paroisse
 - Refonder le site internet de la paroisse sur le modèle des sites associés au diocèse de Bordeaux
 - Donner une visibilité à la paroisse sur les réseaux sociaux
 - Assurer la diffusion de l'Hebdo par liste de diffusion selon le Règlement Général pour la Protection des Données (RGPD).
 - Créer une photothèque et une vidéothèque des grands événements de la paroisse
 - Repenser la feuille Hebdo : prévoir un plan éditorial trimestriel, donner un nom convivial, impliquer plus de personnes dans sa rédaction...

Beaucoup de nos 9 clochers sont des lieux où de très nombreuses personnes passent. Pour continuer à faire rayonner l'évangile, nous voulons mettre en valeur nos lieux de célébration :

- Repenser tous les espaces d'affichage et de distribution de documents (mission confiée aux relais et à l'équipe de communication)
- Favoriser la tenue d'expositions temporaires à portée ecclésiale ou spirituelle
- Redonner un cadre précis aux demandes d'utilisation non culturelle, notamment les concerts. Faire de façon systématique un mot d'accueil au nom de la communauté paroissiale lors des concerts.
- Laisser les églises ouvertes autant que l'on peut.
- Installer une carte du monde dans chaque église, permettant à chacun, en entrant, de positionner l'endroit d'où il vient avec une punaise de couleur.



Pour que l'amour du Christ continue à rayonner auprès des plus fragiles, nous voulons poursuivre les chantiers amorcés par la diaconie paroissiale, en union étroite avec les mouvements caritatifs de notre paroisse

- Donner un référent diaconie à chaque clocher ou à chaque relais
- Rythmer l'année pastorale par des temps forts organisés par la diaconie : repas fraternel à l'occasion de la journée mondiale des pauvres, pastorale de la santé pour le dimanche de la santé...
- Mettre en valeur le Service Evangélique des Malades et ceux qui donnent la communion à domicile en envoyant publiquement, à chaque eucharistie dominicale, ceux qui repartent avec des custodes.

Pour rayonner auprès des très nombreuses personnes de passage, nous avons besoin de propositions et d'outils spécifiques à notre paroisse dans le cadre de la Pastorale du Tourisme

- Nous rencontrer avec les autres paroisses touristiques du diocèse pour échanger nos expériences.
- Créer un groupe de travail spécifique pour l'organisation de la saison estivale ; éditer, avant chaque saison, un petit livret sur les événements estivaux de la paroisse
- Favoriser la tenue de concerts ayant une portée d'évangélisation.
- Favoriser la venue de jeunes missionnaires et leur déploiement sur l'ensemble du territoire paroissial.
- Installer une permanence d'accueil et de rencontre, dans l'église et dans les lieux touristiques, en période estivale.
- Organiser dans les églises un parcours « découverte » pour les enfants et leurs parents.



*Ce projet pastoral missionnaire
est une invitation à vivre pleinement
notre vocation chrétienne :
enracinés dans la Parole de Dieu,
unis par la fraternité
et rayonnants dans notre témoignage.*

*Que notre paroisse devienne un véritable
lieu de rencontre, de partage et d'espérance,
un arbre solide dans la forêt de l'Église universelle,
offrant son ombrage et son fruit
à tous ceux qui cherchent le Christ.*



Paroisse Saint-Sauveur
du **Cap-Ferret-Sud-Médoc**

ARÈS LÈGE-CAP-FERRET
LE PORGE LE TEMPLE SAUMOS

Maison paroissiale Saint-Sauveur

9 rue des Ajoncs de Piquey - 33950 LEGE CAP FERRET
Tél. 05 57 70 48 05 – Tél. organisation funérailles 09 77 96 92 50
cap-ferret-sud-medoc@bordeaux.catholique.fr
www.paroissecapferretsudmedoc.fr



**Église catholique
en Gironde**
DIOCÈSE DE BORDEAUX

